

A1104 (A1105 A1106)

21/02/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 21-02-2001

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, más de mil trabajadores de la empresa Sintel acampan en la Castellana desde hace veintitrés días, reivindicando un futuro para sus empleos y para su empresa. ¿Qué piensa hacer el Gobierno, si es que ha hecho algo?

Presidente.- Señoría, el Gobierno dará todo el apoyo que permita la legislación vigente a trabajadores y gestores de la empresa cuando, en un diálogo constructivo, lleguen a un acuerdo.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, ésta es uno, no de las "cositas", sino de los problemas.

Señor Presidente, es cierta que esta privatización no se hizo bajo su mandato; pero también es verdad que usted tiene responsabilidad y capacidad para influir en la solución del problema de Sintel. Señor Presidente, usted ha sido el abanderado de la política de privatizaciones; nos imaginamos que de sus éxitos, pero también de sus fracasos, y éste es un fracaso de la política de privatizaciones. Una empresa en la que finalmente nos encontramos con una maniobra especulativa, que no solamente no garantiza el futuro de la empresa, sino que pone en cuestión miles de empleos de trabajadores y trabajadoras.

Pero, señor Presidente, no solamente es que usted filosóficamente sea el abanderado de la política de privatizaciones, sino que usted es directamente responsable de esta privatización; sí, aunque usted no haya hecho esta privatización. Tiene usted mucho que ver con esta privatización, tiene mucho que ver con el vendedor, señor Presidente, porque esta empresa, Telefónica, es en estos momentos una empresa del Gobierno y del Partido Popular, una empresa en la que usted ha puesto y ha quitado rey, por tanto, una empresa en la que usted puede influir favorablemente. Y, por otra parte, en el comprador, porque usted ha tenido relaciones peligrosas con el ex comprador de la empresa Sintel; usted ha tenido relaciones peligrosas con el señor Mas Canosa, señor Presidente

El señor Mas Canosa ha participado en congresos del Partido Popular, en campañas del Partido Popular y ha ido de viaje con usted, señor Presidente. Por lo tanto, le toca muy directamente esta privatización.

Señor Presidente, tiene usted capacidad y responsabilidad para solucionar el problema de Sintel; tiene a los trabajadores en la Castellana; por suerte, más cerca, quizás los tenga en los palcos de esta Cámara.

Haga algo, por favor, señor Presidente.

Presidente.- El Gobierno, Señoría, es consciente de la situación de Sintel y de lo que representa esa situación para en torno a 2.000 trabajadores de su empresa matriz.

Como sabe Su Señoría, Sintel no es una empresa pública, es una empresa privada; como sabe Su Señoría, el Gobierno no tiene ninguna responsabilidad en la gestión de Sintel y, como sabe Su Señoría, el Gobierno no tiene por que hacerse responsable de las condiciones en las cuales otro Gobierno privatizó Sintel, ni mucho menos a quién privatizó ese Gobierno, Señoría.

Estamos en una empresa que está en suspensión de pagos, en la cual hay un expediente de regulación de empleo, y lo que hay que instar --y es lo que le corresponde al Gobierno-- es al diálogo entre las partes para que, en un diálogo constructivo, gestores y trabajadores puedan alcanzar un acuerdo de viabilidad, un plan de viabilidad. Si hay un plan de futuro para la empresa y un plan de viabilidad alcanzado por ese acuerdo, es cuando la Administración, es cuando el Gobierno, puede poner encima de la mesa todos los instrumentos legales, las herramientas legales y todos los apoyos para intentar ayudar en lo que significa el plan de futuro de esa empresa.

Le quiero decir, Señoría, que no debe perder un caso particular lo que es la visión general de las cosas. En el año 1996 se produjeron 5.600 expedientes de regulación de empleo; en el año 2000, 3.500; en el año 1996 afectaron a 150.000 trabajadores y el año 2000 afectaron a 52.000 trabajadores.

Quiero decir que, desde un punto de vista general, el diálogo, la apelación al diálogo, y en este caso también el diálogo entre las partes, es fundamental a la hora de la resolución y de la viabilidad de algunas empresas y de la resolución de algunos conflictos.

Y, hablando de diálogo, yo quiero apelar, una vez más, hoy aquí y ahora, a la responsabilidad de los agentes sociales que saben que la sociedad española está esperando resultados de un diálogo social que, para el proceso de creación de empleo y para muchas empresas, es fundamental.

Muchas gracias, señor Presidenta.